



A l'occasion de l'exposition des Carrosses Royales

Grand défilé de Carrosses d'époque dans les jardins de la Reggia di Venaria

Dimanche 29 septembre à partir de 15 h.

A l'occasion de l'inauguration de l'exposition *Carrosses Royales Parades de gala de Papes, Princes et Rois*, **dimanche 29 septembre** les jardins de la Reggia s'animeront avec à **un événement à ne pas perdre grâce aux suggestions et à l'atmosphère féerique du Grand Défilé de Carrosses d'époque**, organisé en collaboration avec le Gruppo Italiano Attacchi.

Les carrosses défilent à partir de 15 heures dans le **Gran Parterre du Parco alto** : il y aura environ 40 attelages originaux provenant de différentes régions du nord de l'Italie pour la plupart construits entre le début et la fin du XIX^e siècle, avec quelques carrosses du début du XX^e siècle.

De vrais bijoux se distingueront, construits par de prestigieuses maisons comme *Cesare Sala de Milan, Locati et Torretta de Turin, Flandrau & C. de New York, Bouillon de Paris, Ferrari & Orsaniga de Milan et Macchi di Varese*.

Le public pourra suivre le cortège dans tous les jardins du Parco alto, passant à côté du Canal de l'allée centrale pour arriver aux restes du Temple de Diane, pour continuer dans le Parco basso passant à côté de la Peschiera puis rentrer après environ une heure de marche, au Gran Parterre où aura lieu le **spectaculaire déploiement avec une brève présentation des Carrosses et la remise des plaques de participation au défilé**.





Il sera possible d'admirer des carrosses attelés à 1 cheval, 2 chevaux (en paire) en tandem (un cheval derrière l'autre), à 4 chevaux. Les meneurs sont tous de passionnés propriétaires des véhicules.

Les typologies des carrosses sont diverses: carrosses de service, conduits par un cocher comme le *Landau*, *Milord*, *Calèche*; voitures sportives, de chasse et pour la promenade comme le *Dog Cart*, *Phaeton*, conduites par le propriétaire; carrosses d'utilité comme la *Pistoiese* ou la *Dottorina*, autrefois utilisées en ville par les professionnels. Carrosses à 2 roues et un très rare *Sédiolo*, véhicule typique des jeunes *dandy*. Il y aura de nombreuses femmes aux guides, habillées avec soin et qui conduiront leur attelage avec grâce et dextérité.



L'habillement particulièrement élégant des équipages sera à noter, comme cela se faisait à l'époque pour les sorties en carrosses : parasol amusant pour les dames, chapeaux pour les après-midi d'été, coiffures sobres, gants par obligation même pour les passagers, les enfants avec des pantalons à mi-jambe et chemise à volant. Et puis les Grooms, hommes d'écurie en tenue impeccables avec bottes cylindre toujours attentifs aux besoins des chevaux et aux demandes du cocher en livrée ou du propriétaire, prêts à descendre et à remonter même avec le carrosse en mouvement.

Même les détails du carrosses sont importants et contribuent à valoriser l'ensemble : les feux avec bougie régulièrement introduite, le panier porte-cannes sur le côté, la couverture du meneur en harmonie de couleur avec la calèche et même l'horloge de carrosse et les fouets les plus précieux pour aider à la conduite.

L'événement est incérer dans la programmation des **Journées de Roi** avec l'entrée autorisée avec le billet GIARDINI o REGGIA GIARDINI e MOSTRE.

Pour information tel+39 011 4992333 – www.lavenaria.it.



 | La Venaria Reale

www.lavenaria.it